

# 鈴岳

屋久島町立岳南中学校 屋久島町小島63番地23 Tel 0997-47-2200 Fax 0997-47-2569 令和6年1月号

### ~ 白主 • 礼儀 • 根気 • 奉仕 ~

校長 永野 由可里

入学説明会が1月18日に開催され、本校入学予定の小学6年生と保護者の皆様が、岳南中学校に来てくれました。中学校の3年間は、あっという間ですので、心構えをしっかり持って入学して欲しいと思い、「校訓」と「めざす生徒像」についてお話ししました。

【自主】1 自ら学び、主体的に行動できる生徒

【礼儀】2 礼儀正しく、正義を重んじる心豊かな生徒

【根気】3 健康で、最後までやり抜く意志の強い生徒

【奉仕】4 勤労を重んじ、思いやりの心をもち共に助けあう生徒

小学校との1番の違いは、卒業後は、自分に合った進路先を、自分で決めて進むということです。そのためにも、いろいろな経験や学びを通して、自分の得意なこと、これから伸ばしていきたい力を見極めて、将来の夢を実現するにふさわしい進路を自分で切り開かなくてはなりません。自分で決められるのですから、ワクワクするし、とても楽しみだと思います。ですから、まず、1つ目が「自主」なのは、納得できると思います。まずは自分から行動するということを意識して行動してほしいです。

次に2つ目は「礼儀」。中学生は、大人の仲間入りの準備期間です。地域や学校など、集団で生活するには、そのきまりにあった作法や挨拶を身につけてほしいです。また、「親しき仲にも礼儀あり」と言われます。親しみが過ぎて遠慮がなくなると、仲が悪くなるもとになるから、親しい間柄でも礼儀を重んじた方が良いという諺です。親しい間柄だからこそ、良い関係を保つために、相手への気遣いを大切にしたいです。

次に3つ目は、「根気」。途中で投げ出さずに、やり遂げるということです。何事もある程度は続けて 頑張らないと、思うような結果や力は身につきません。きつくても、辛くても、面倒くさくても、最後 までやり抜くということを頑張ってほしいです。

最後に4つ目は、「奉仕」。お互いに支え合うということです。この世の中は一人では生きていけません。それぞれに得意なことや苦手なことがあると思いますが、その良さを発揮し合って、助け合って、支え合って、よりよい楽しい学校生活を過ごして欲しいです。

「楽しい学校生活」とは、誰かが作ってくれるのではなく、それぞれが、自分から行動することで、作られていくのだと思います。そのサポート役が、われわれ教師と保護者や地域の皆様方で、協力して、見守ったり、声をかけたりして、大切に育てていきたいと思います。先日の全校朝会でも、中学生にあらためて「校訓」について、お話しすることでした。

1月25日には、小島区の大祭がありました。小島神社で式典があり、境内で奉納棒踊りがありました。12名の保存会の方々の元気なかけ声と踊りで、ものすごい迫力に魅了されました。そして、4年ぶりの余興。私もさくら会の会員として、オープニングのさくら太鼓「SAKURA2024」と、ダンス「さくら会でございます」に出演しました。太鼓は10月末から少しずつ練習を積み重ねての本番でした。初めての経験で、本番前のドキドキをみんなで共有でき、とっても楽しいでした。地域の大人が、地域のために、仕事終わりに夜集まって、一生懸命、マジで練習をするって素敵だなあと思いました。3班の出し物は教頭先生にバトンタッチして、学校に戻ったので、見られませんでしたが、各班の出し物も大いに盛り上がったそうです。「自主・礼儀・根気・奉仕」の校訓どおりに立派に成長された岳南中卒の先輩方のユーモアとたくましさを、これからも引き継いでいきたいと思うことでした。

## 

12月9日(土), 1·2年生を対象に「屋久島ジュニア検定」 実施しました。今年度は事前に問題が配付され, これまで りは取り組みやすい状況でしたが, 知れば知るほど奥深い 人島の自然のように, 検定問題も奥深く・・・。 今年度の合 者は2名でした。検定を受けた生徒たちは, 改めて屋久島 自然や歴史の素晴らしさを知ることができる大変良い機会 なりました。 今年度合格者2名!おめでとうございます! 2年 大林虹光羽さん 2年 佐古 みなさん



で3回目となった岳南中学校「屋久島型ESDポス ターセッション」は、12月12日(火)に行われました。 今年度も、SDG s の 1 7 のターゲットから、屋久島に関 する課題等を「過去:1年生」「現在:2年生」「未来 :3年生」に分け、ESDグローバルアドバイザーの杉下 真絹子氏の指導や助言を受けながら、約8ヶ月かけて探 求型学習を進め、当日に発信型学習へとつなげていき ました。特に3年生のプレゼンテーション力の向上は素 晴らしく,参加してくれた小学生も「興味深かった!」 と目を輝かせていました。



年の瀬が迫った12月20日(水)の放課後, 代議員を中心に門松づくりを行いました。 前に、小島区長の岩川篤浩さんに松、竹、梅 を準備していただき、用務員の岩川小百合さ んの指導で、試行錯誤しながら完成させてい きました。約1時間ほどでコンパクトながら も、見事な門松が完成し、その出来映えに生 徒も満足していました。





岳南中校区の来年度の新入生と保護者を 「入学説明会」を実施しました。新入予定の児童 が中学校を身近に感じ、安心して入学ができるよう、受や新入生の案内等を生徒会役員が担当しました。説明会 中学校での学習や登下校等についての説明, と副会長からの英語を交えた中学校説明、動画による部活 動紹介等を行いました。参加した児童の皆さんは,姿勢良 く顔を上げて、集中して話を聞き、大変素晴らしいでした。 4月の入学がとても楽しみになりました。





2月2日(金) … 公立高校推薦入試

2月6日(火) … スクールカウンセラー来校

SOSの出し方教室

2月7日(水) ··· 3年PTA

2月10日(±) ··· 薬物乱用教室(3年)

2月11日(日) … 国立高専一般入試

2月14日(水)~16日(金) … 学年末テスト

2月21日(水) ··· 1·2年PTA, 自由参観

2月22日 (木) ··· 岳南中校区子ども健全育成連絡協議会, PTA三役会

2月28日(水) ··· 食に関する指導 (1年), PTA理事会

